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Nota fake: os cuidados para não cair
no golpe do dinheiro que parece real,
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Quem trabalha no
comércio, provavelmen-
te, já se deparou com a
situação embaraçosa de
receber dinheiro falso.

O noticiário rotineira-
mente exibe prisão/apre-
ensão de suspeitos com
maços de dinheiro sem
procedência, principal-
mente em época de festas,
quando há muita movi-
mentação de pessoas e de
dinheiro em espécie – o
Carnaval vem aí.

mas não é

C a r n a v a l   2 0 2 0

Em Barão de Cocais, comparativo de gastos com “festa
momo” em quatro anos aponta economia de 140%

Numa rápida pesquisa
no Google, é possível

identificar sites, inclu-
sive com anúncios

patrocinados, venden-
do dinheiro falso

Preparativos seguem em ritmo quente na região

Procon explica como são cobradas
as taxas de água e esgoto em Itabira
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C O N S U M I D O R

Após críticas e denúncias de possível duplicidade em cobrança de
taxas de água, Procon fala sobre o assunto - página 5

Causa animal

Itabira vai castrar
1.250 animais até

o meio do ano
Uma força-tarefa que come-
çou no ano passado prevê

castrar até meados de 2020
um total de 1.250 cães e gatos

em Itabira.
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Serviço foi
prestado em
Itabira nos
dias 6 e 7

CPI em
Santa

Maria vai
investigar

postura
de ex-

presidente
A Câmara Munici-

pal de Santa Maria de
Itabira nomeou uma
Comissão Parlamen-
tar de Inquérito (CPI)
para investigar a pos-
tura do ex-presidente
da gestão 2019, Mar-
celo Coelho da Fonse-
ca (PDT).

Pesam sobre ele
denúncias de quebra de
decorro parlamentar.
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O ano letivo muni-
cipal 2020 em Passa-
bém teve início no dia
10 deste mês e traz
boas notícias para toda
a comunidade escolar,
conforme um breve
balanço das ações de
2017 até agora.

Educação
municipal

de Passabém
conquista

importantes
avanços
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Ronaldo Magalhães

‘Atendendo ao sentimento do meu
coração, eu me apresento como opção’
PTB itabirano lança pré-candidatura à reeleição do prefeito Ronaldo Magalhães - p. 6

Feirinha na
região da

rodoviária
de Itabira
estará de

volta
Uma nova opção

surge em Itabira nas
manhãs de domingo.

página 7

Forró marca
6ª edição de

projeto
social Sexta
Dançante de

Passabém
Moradores destacam a
importância do projeto
social, desenvolvido a
cada quinze dias em

Passabém
página 4
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CALÇAMENTO

FILIAÇÃO

Contas do Saae
O Procon de Itabira entrou na briga para ex-

plicar como é feita a cobrança da tarifa de água
na cidade em razão da chuva de reclamações
devido a possível duplicidade em cobrança de
taxas. Foi dito, explicado, esmiuçado que são
lançamentos diferentes e dentro da legalidade
e que até um processo/denúncia no Ministério
Público, sobre o tema bomba, foi arquivado por
não haver anomalias. Certo é que o Saae deve-
ria simplificar a conta, pois, afinal, o que se
compra é a prestação de serviço de água e es-
goto, as demais taxas só servem para embara-
lhar o consumidor.

Pre-candidatura
O PTB, sigla do prefeito Ronaldo Lage Ma-

galhães, lançou sua pré-candidatura à reeleição
na noite de segunda-feira (10), no auditório da
associação comercial da cidade (Acita). Com
discurso mais agudo em relação ao passado caó-
tico da Prefeitura, endividada e com gastos bem
acima da receita, ele lembrou das ações e por
fim, reafirmou sua garra e determinação de fa-
zer em dezembro próximo um fechamento ex-
traordinário do mandato 2017/2020. “A certeza
é única e clara: em 31 de dezembro deste ano,
Itabira estará em situação extremamente melhor
que aquela que encontramos há três anos”, ga-
rantiu Ronaldo Magalhães.

Enfim, calçamento
Os moradores da rua 30 do Colina da Praia es-

tão apaziguados. Isso devido à Prefeitura anunciar
que na próxima semana dará início às obras de cal-
çamento do local, objeto de críticas, debates acalo-
rados e oportunismo eleitoral há bem pouco tempo
atrás. A boa notícia, promessa da obra, veio com a
intervenção do vereador Heraldo Noronha (PTB),
que reuniu reclamantes e secretário de Obras em
seu gabinete para uma trégua, seguida de calendá-
rio para início dos serviços.

É fake
O derrame de cédulas falsas é um mal cons-

tante. Na microrregião de Itabira, o Folha Po-
pular apurou que o dinheiro fake aparece, em
maior quantidade, em dias de grandes eventos
populares (olha o Carnaval). Contudo, boa parte
dos comerciantes está ávida em analisar de for-
ma física e mecânica se o papel é moeda ou có-
pia e vale lembrar que até as moedas, seja de 50
centavos ou de R$ 1, caíram na onda dos falsifi-
cadores.

Castramóvel
Mais uma vez, Itabira recebeu, dias 6 e 7 de

fevereiro, no Parque de Exposições, a unidade
do castramóvel e deu início à força-tarefa 2020
para esterilizar 800 cães e gatos até junho. No
ano passado, foram feitas 450 intervenções ci-
rúrgicas. A ação foi intensificada após aprova-
ção, na Câmara Municipal, de um projeto de lei
do vereador Neidson Dias Freitas que estabele-
ce critérios efetivos de controle populacional de
cães e gatos. Desde então, por meio de uma par-
ceria da Prefeitura com o Consórcio Intermuni-
cipal Multissetorial do Médio Piracicaba (Cons-
mepi), as castrações vêm sendo realizadas peri-
odicamente em uma clínica montada dentro de
uma van, o castramóvel.

Por intermédio de
Noronha, mais uma rua
no Colina da Praia será

pavimentada

Moradores do condomínio Floriano Ba-
tista, no Colina da Praia, estiveram na Câ-
mara de Vereadores no dia 6 deste mês e
questionaram o andamento das obras de
pavimentação da rua 30.

Eles foram recepcionados pelo presidente
da Casa, Heraldo Noronha Rodrigues e pelo
secretário de Obras, Ronaldo Lott Pires.

 Os moradores Emerson Vinícius Batis-
ta, Aline Aparecida Silva e Verlaine Aguiar
Santos queriam saber por que a rua 30 não
estava relacionada no novo processo licita-
tório para ser pavimentada, como várias
outras no bairro.

Ronaldo Lott explicou que como já exis-
tia um processo licitatório anterior envol-
vendo a rua 30, a mesma não foi listada no
mais novo, mas que a licitação deveria ser
retomada em breve, com o prazo de 90 dias
para execução das obras.

Contudo, nesta terça-feira (11), em uma
nova reunião com o secretário de Obras,
Heraldo Noronha Rodrigues solicitou uma
data precisa para a retomada das obras nas
ruas do bairro Colina da Praia, em respos-
ta, Ronaldo Lott comunicou que as obras
da rua 30 e suas adjacentes serão retoma-
das pela empresa Contor, na próxima se-
gunda-feira, dia 17 de fevereiro.

Emerson Vinícius Batista, Aline Apare-
cida Silva, Heraldo Noronha, Verlaine

Aguiar Santos e Ronaldo Lott Pires

Evento teve cerca de 350 pessoas

Depois de
militar por anos
no Partido Verde
(PV), o prefeito
de Barão de Co-
cais, Décio Ge-
raldo dos Santos,
trocou a sigla
pelo Partido So-
cial Brasileiro

Décio Santos vai
para o PSB

(PSB). A mudança é estratégica e foca a sua
pré-candidatura à reeleição.

O evento aconteceu na noite do dia 10,
no Campo do Metalusina, com a presença
do presidente estadual do partido, René Vi-
lela, do deputado federal Júlio Delgado e
do professor Bernardo Mucida.

Décio vai para o PSB

Mantenha-se fiel aos seus planos e verá como tudo
acabará saindo a seu favor. Faça um programa com a
pessoa amada. Saúde excelente. Raciocine a respeito
de tudo o que tem ocorrido com você, para evitar
confrontos desnecessários.

Raciocínio rápido, excelente intuição e mente volta-
da somente para o bem é o que lhe pressagia o fluxo
astral. Contudo, evite excesso de velocidade ao diri-
gir e seja mais constante em seus projetos.

Uma difícil fase se inicia. Os astros indicam roubos,
enganos, queda do crédito e da reputação. Procure se
precaver. Bom para as investigações. Provavelmente
deverá receber ajuda de um amigo ou uma pessoa mais
velha. O fluxo é dos melhores também para tratar de
assuntos legais e impor-se no trabalho.

Tendência para investigar assuntos místicos, a quí-
mica, a medicina e as pesquisas. Terá sucesso. Toda-
via, evite as aventuras perigosas, acidente, cuide da
saúde e não assuma compromisso. Indicações de
muita atividade e inconstância.

Um pequeno obstáculo, desgosto ou atrito passa-
geiro poderá surpreendê-lo as primeiras horas. Es-
teja prevenido a fim de evitar qualquer complica-
ção. Influência positiva para os estudos, associa-
ções e amizades.

Hoje tem início uma fase astral que marcará sua as-
censão e prosperidade profissional. Mas haja com pru-
dência e confiança em si e não descuide de suas obri-
gações familiares. Você será bem sucedido em diver-
timentos, jogos e em práticas esportivas.

Se sua função é pública, terá satisfações e receberá
honras. O fluxo é bom para os negócios, novas em-
presas e especulações que realizar. Sucesso no amor.
A inquietude, devido a sua busca em querer fazer al-
guma coisa diferente, pode deixar você cansado.

Bons pressentimentos relacionados em seus negóci-
os financeiros farão com que tudo mude para melhor.
Positivo para assuntos íntimos, questões sentimen-
tais e amorosas. Sucesso para os artistas, funcionári-
os públicos e viajantes deste signo.

Não assuma compromissos ou responsabilidade sem
antes estudar suas reais condições. Positivo para a
vida religiosa e o amor. Faça pequenas alterações na
sua rotina. Existe a possibilidade de você aceitar ale-
gremente todos os deveres e responsabilidades.

Prepare-se para receber surpresas agradáveis. Con-
seguirá ótimos resultados em seus empreendimentos
novos no campo profissional, negócios e comunica-
ções de um modo geral. Controle sua rebeldia e não
se exponha aos seus inimigos declarados.

Período positivo para as atividades artísticas e tudo
que está relacionado com as artes. Os lucros e os ne-
gócios através do esforço no trabalho deverão aumen-
tar. Não e possível acertar todos os setores da sua
vida se você mesmo não está se importando em que-
rer fazer algo para mudar tudo isso.

O trabalho renderá o bastante para deixá-lo feliz; ex-
celente chance de realizar negócios imobiliários. To-
davia, evite discutir em seu lar. Tudo o que você pen-
sar ou fizer durante este período poderá vir a aconte-
cer do melhor modo possível. Um episódio românti-
co ou sentimental poderá acontecer.

A Prefeitura de Itabira
adquiriu este ano, por meio
da Secretaria Municipal de
Agricultura e Abasteci-
mento, um novo caminhão
para atender os produtores
rurais e ampliar a captação
do Banco Municipal de
Alimentos.

Cerca de 85% do re-
curso para a compra do
bem foram oriundos de
uma emenda parlamen-
tar do deputado federal
Reginaldo Lopes. O ve-
ículo, caminhão “toco”,
com carroceria de ma-
deira, é destinado ao

apoio logístico da Cen-
tral de Compra e Ven-
da de Produtos Agríco-
las, que tem como ob-
jetivo realizar compras
conjuntas para garantir
melhores preços e di-
minuição do frete.

Além do atendimento

aos produtores rurais, o
caminhão irá trabalhar
também na captação de
alimentos para o novo
Banco de Alimentos de
Itabira – com inaugura-
ção prevista para maio
deste ano, onde seria o
restaurante popular.

Produtores rurais itabiranos contam com novo caminhão
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Crime federal

Nota fake: os cuidados para não cair
do golpe do dinheiro que parece real,

mas não é
Quem trabalha no co-

mércio há algum tempo,
provavelmente, já se de-
parou com a situação em-
baraçosa de receber di-
nheiro falso. Pode ser de
um cliente inocente ou de
alguém com a intenção de
passar adiante nota falsa
e levar “vantagem”. O no-
ticiário rotineiramente
exibe prisão/apreensão de
suspeitos com maços de
dinheiro sem procedência,
principalmente em época
de festas, quando há mui-
ta movimentação de pes-
soas e de dinheiro em es-
pécie – o Carnaval vem aí.

Em Itabira e região,
comerciantes ouvidos
pelo Folha Popular/ofo-
lhanews dizem que no-
tas falsas parecem surgir
em ciclos. Em determina-
dos momentos há uma in-
cidência maior, depois dá
uma esfriada, até que
voltam a aparecer gran-
des quantidades nova-
mente. A reportagem ten-
tou buscar dados estatís-
ticos na Polícia Militar
sobre as apreensões mais
relevantes, contudo a res-
posta não chegaria a tem-
po do fechamento da ma-

téria. Na Polícia Civil, o
delegado regional disse
que preferia não se pro-
nunciar sobre o assunto
por se tratar de um crime
federal, logo, de incum-
bência da Polícia Federal.

Em vários casos regis-
trados pelas autoridades
na região, como Itabira,
Nova Era, Ipatinga, San-
ta Bárbara, Barão de Co-
cais, João Monlevade, os
suspeitos relatam à polí-
cia que adquirem o “di-
nheiro” pela internet e re-
cebem as encomendas
pelos Correios.

Numa rápida pesquisa
no Google, é possível
identificar sites, inclusive
com anúncios patrocina-
dos, vendendo dinheiro
falso. Impressiona a lin-
guagem persuasiva usada
para atrair “comprado-
res”. Em alguns destes si-
tes, as “fábricas” de di-
nheiro garantem a quali-
dade do produto e postam
mensagens de “clientes”
satisfeitos com as aquisi-
ções. Há anúncios tam-
bém de venda de dinhei-
ro falsificado nas redes
sociais, como se fosse
uma mercadoria normal.

O Banco Central do Brasil divulga periodica-
mente um ranking dos estados com maior incidên-
cia de dinheiro falso em circulação. Em 2019, São
Paulo apareceu em primeiro lugar no Brasil, com
150 mil notas apreendidas, seguido de Minas Ge-
rais (56 mil) e Rio de Janeiro (39 mil).

Não é possível, com base apenas nos números,
chegar a alguma conclusão se as operações de
combate têm sido eficientes ou não. É perceptível
que, por diversas razões, muitas vítimas preferem
ficar no prejuízo a acionar as autoridades – a coi-
sa certa a fazer. Os números oficiais, diante disso,
podem representar apenas a “ponta do iceberg”.

Muitas pessoas focam
a atenção em notas de
maior valor, como as de
R$ 50 e R$ 100, mas pou-
cos observam que há tam-
bém muitas moedas falsas
em circulação no merca-
do. Afinal, quem vai con-
ferir os detalhes de uma
moeda de 50 centavos?

Em São Paulo, segun-
do reportagem do portal
de notícias da Globo, a
Polícia Militar estourou
uma fábrica de moedas

Até moedas

que funcionava como
uma linha de produção
em larga escala. A “indús-
tria” era dotada de equi-
pamentos modernos e ti-
nha capacidade para pro-
duzir 10 mil moedas por
dia. Em outra operação,
também em São Paulo, as
autoridades fecharam
uma outra fábrica de di-
nheiro falsificado e apre-
enderam cerca de R$ 3,6
milhões, entre reais, dó-
lares e euro.

Há quase uma dezena
de itens de verificação
para saber se o dinheiro é
real ou não. Tem as mar-
cas d’água, o fio de segu-
rança, alto-relevo, que-
bra-cabeça, o número es-
condido, os elementos
fluorescentes e a faixa
holográfica. É preciso
muita atenção aos deta-
lhes, porque os falsifica-
dores estão sempre apri-
morando suas técnicas
com o objetivo de enga-
nar até o mais experiente
caixa de banco.

Quem está acostumado

Felipe Augusto de
Souza Magalhães –

empresário em
Barão de Cocais
“A maior parte das

notas falsas que apare-
cem no mercado é de
R$ 100. Aqui em Barão
de Cocais, temos alguns
amigos que receberam es-
tas notas, mas só acabaram
percebendo após levarem ao banco, que ainda assim fi-
zeram as devidas compensações e só depois, informaram
que tais cédulas eram falsas. Essas notas passam devido
à correria do comércio, mas existem meios simples para
fazer a análise, principalmente em relação ao número de
série em uma única nota, onde o de baixo não bate com o
de cima. No mais é usar caneta, leitores e abusar dos
sentidos, como o tato e visual”, aconselha Felipe.

Ronaldo Lelis Dias –
empresário em São

Gonçalo do Rio
Abaixo

“Sim, já recebi no-
tas falsas. A saída é
testar com a caneta e

Geraldo Magela –
feirante em Itabira

“Há 15 anos trabalho
como feirante e já fui ví-
tima de notas falsas.
Atualmente, elas andam
sumidas, pelo menos
aqui, em nossa barraca,

ficar atento aos deta-
lhes das cédulas, princi-

palmente as novas notas de
R$ 50 e R$ 100. Em relação

aos colegas comerciantes, sempre quando aparecem
notas falsas comunicamos um ao outro para evitar um
derrame na cidade. Todo cuidado é pouco”, diz Ro-
naldo, passando caneta especial em uma cédula.

que continue assim. Na
dúvida, uso a caneta e o olho
clínico, mas sabemos que a cada
dia estas notas falsas ficam mais próximas das origi-
nais. Tem que ter cuidado”, conta Geraldo.

Como identificar se o
dinheiro é falso?

Ranking

a lidar todo dia com dinhei-
ro em espécie descobre
mais facilmente se está ou
não diante de uma fraude.
As pessoas que não traba-
lham com dinheiro não têm
a mesma facilidade. De
qualquer forma, é bom fi-
car atento e dedicar tempo
em estudar alguns itens de
verificação (um infográfi-
co produzido pelo Banco
Central explica em detalhes
todos os elementos a serem
observados) para não ser
enganado e ficar no prejuí-
zo. Mais informações:
“ofolhanews.com.br”

Crime federal
Falsificar, fabricar ou alterar

moeda metálica ou papel moeda
é crime previsto no artigo 289 do

Código Penal. A pena varia de três a 12
anos de prisão e multa. Estará sujeito à

mesma pena quem importar ou exportar,
adquirir, vender, trocar, ceder, emprestar,

guardar ou introduzir na circulação moeda
falsa. Mesmo tendo recebido de boa-fé,
comete crime, com pena prevista de seis

meses a dois anos e multa, quem a
recebe e a mantém em circulação,

repassando a
outros.
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O sexto aniversário do
projeto Sexta Dançante,
da Secretaria Municipal
de Ação Social de Passa-
bém, foi comemorado no
sábado (8) com show da
banda Malícia do Forró,
às 22h, no ginásio cober-
to da cidade.

A forte chuva que caiu
horas antes do show não
foi empecilho para os
amantes do forró agarra-
dinho, que arrastaram os
pés aos inconfundíveis
sons da sanfona, triângu-
lo e zabumba.

Para a moradora Gui-
lhermina Araújo, o even-
to é tudo de bom. “Desde
quando começaram eu
gostei muito. Dei uma

Forró marca 6ª edição do projeto
social Sexta Dançante de Passabém

parada, mas agora eu es-
tou voltando a participar,
minha filha gosta muito e
venho com ela, por ela ser
menor de idade. Hoje, es-
tou achando bom.

Nelson Valadares é
partipante assíduo. “Par-
ticipo desde quando co-
meçou. Eu gosto muito de
forró, foi uma coisa mui-
to boa que inventaram,
quero agradecer a Daise,
que desenvolveu este pro-
jeto, acho muito impor-
tante, bom demais”.

Já Fátima Freitas vê no
projeto mais qualidade de
vida. “É um projeto mui-
to bom, é bom que a gen-
te sai do estresse, sai do
comodismo, além de ser

Direita para esquerda: agentes da Ação Social de
Passabém: Flávia Aparecida, a secretária da
pasta, Iolane Ferreira da Silva, psicóloga do

Cras; Deise Alvarenga Duarte, gestora do Bolsa
Família; Maria José Bárbosa dos Santos “Simo-
ne” e os componentes da banda Malícia do Forró

muito bom para mente e
para saúde”.

Aos 84 anos, Jadir
Fernandes não perde
uma edição. “Participo
há muito tempo, acho
muito bom, ajuda a de-
sestressar”.

O objetivo do projeto
Sexta Dançante, que
acontece a cada quinzena,
é melhorar a qualidade de
vida de homens e mulhe-
res, livre do alcoolismo
e consumo excessivo de
remédios antidepressi-
vos e para pressão e ao
mesmo tempo, promover
a socialização, descon-
tração, melhorando a au-
toestima através do con-
vívio social.Banda Malícia do Forró garantiu o arrasta-pé com muito entusiasmo

Moradores, como Guilhermina Araújo, Nelson Valadares, Fátima Freitas e

Jadir Fernandes destacam a importância do projeto social desenvolvido a

cada quinze dias em Passabém

Uma força-tarefa que
começou no ano passado
prevê castrar até meados
de 2020 um total de 1.250
cães e gatos em Itabira. O
trabalho se intensificou
após aprovação, na Câma-
ra Municipal, de um pro-
jeto de lei do vereador
Neidson Dias Freitas que
estabelece critérios efeti-
vos de controle populaci-
onal de cães e gatos. Des-
de então, por meio de uma
parceria da Prefeitura com
o Consórcio Intermunici-
pal Multissetorial do Mé-
dio Piracicaba (Consme-
pi), as castrações vêm sen-
do realizadas periodica-
mente em uma clínica
montada dentro de uma
van, o castramóvel.

De acordo com o se-
cretário municipal de De-
senvolvimento Urbano,
Robson Costa de Souza,
em 2019 foram castrados
450 animais. Para este
ano, o objetivo é esterili-
zar mais 800, até junho.
“Tudo dando certo, a gen-

Causa animal

Itabira vai castrar 1.250
animais até o meio do ano

Mutirão para esterilizar
cães e gatos começou

no ano passado; o custo
total dos procedimentos

é de R$ 300 mil

te vai continuar esse pro-
jeto porque é uma coisa
boa para a saúde pública.
Vamos rodar também os
bairros para castrar os se-
midomiciliados, que são
aqueles cachorros que fi-
cam durante o dia na rua,
mas dormem e comem em
casa”, diz o secretário.

Método efetivo
Para Neidson Freitas, a

única maneira de interrom-
per o crescimento desorde-
nado de cães e gatos é a

castração. Dados de ONGs
que defendem a causa ani-
mal estimam que um úni-
co casal de cachorros pode
dar origem, num intervalo
de cinco anos, a 12.680
descendentes. Em Itabira,
estima-se que haja em tor-
no de 24 mil animais – a
maioria em situação de rua.

“Este é um grande pas-
so, o Município acreditar
que deve investir nesse
tipo de ação. Mas tem
muito ainda por fazer.

Sabemos que há milhares
de cães que precisam ser
esterilizados para que
possamos ter o controle
populacional em Itabira.
Estamos trabalhando para
buscar mais recursos”,
afirmou o vereador.

Neidson Freitas disse
também que pretende vi-
sitar o município de Con-
selheiro Lafaiete para co-
nhecer o centro de zoono-
ses, referência no estado.
“Pretendemos evoluir em
Itabira para um centro de
zoonoses especializado,
com todo o tipo de aten-
dimento, em que essas
castrações passem a ser
diárias, permanentemen-
te”, afirmou.

Fila ainda é grande
Mesmo com todo o

esforço, de acordo com a
diretora do Controle de
Zoonoses de Itabira, Kel-
ley Generoso, ainda há
cerca de 2 mil animais na
fila de castração. Como a
demanda é grande para a
quantidade de vagas, a

partir das inscrições é fei-
ta uma triagem criteriosa
para identificar as priori-
dades. Os animais de rua
e em situação de vulnera-
bilidade têm prioridade.

“É muito importante
as pessoas saberem que o
animal que vai ser castra-
do passa por uma cirurgia
como a que a gente faz.
Então precisa estar agen-
dado, de acordo com o
perfil, a quantidade. Tem
um preparo pré-operató-
rio, avaliação clínica”, ex-
plica Kelley, que também
é voluntária da Ampari, a
associação que cuida de

Robson Souza e Neidson Freitas: “para este ano,
o objetivo é esterilizar mais 800 animais”

cães e gatos em Itabira.
Para esta força-tarefa

que começou no ano pas-
sado e termina em junho,
o Município conseguiu
um recurso do Fundo Es-
pecial de Gestão Ambien-
tal (Fega) no valor de R$
300 mil. Mas devido à de-
manda, tanto Neidson
Freitas quanto Robson
Souza afirmaram que o
objetivo é buscar novos
recursos para continuar
os mutirões de castração
a fim de acabar com ani-
mais abandonados – um
problema que também é
de saúde pública.

Kelley Genero-
so, diretora do

Controle de
Zoonoses de

Itabira, conta
que ainda há
cerca de 2 mil
animais na fila
de castração
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“O que acontece é que
temos a taxa fixa de
água e de esgoto e a

taxa variável de água
e esgoto. Parecem e se

confundem como se
fossem a mesma coisa,

mas não são. A taxa
fixa é destinada à

infraestrutura: reser-
vatórios, manutenção

e todo o aparato do
Saae para tratar a

água e o esgoto. Já a
tarifa variável de água
e esgoto é referente ao

consumo real”,
explica Fabrício

Procon explica como são cobradas as
taxas de água e esgoto em Itabira

Desde 2012, o Servi-
ço Autônomo de Água e
Esgoto (Saae) de Itabira
trabalha com um sistema
de tarifação composto por
taxas fixa e variável. Este
modelo, considerado o
mais justo do país, abran-
ge o consumo real e a in-
fraestrutura dos sistemas
de abastecimento de água
e de esgotamento sanitário.

De acordo com Fabrí-
cio Chaves, secretário-
executivo do Programa de
Proteção e Defesa do Con-
sumidor (Procon) de Ita-
bira, não existem tarifas
distintas para o mesmo
serviço. “O que acontece
é que temos a taxa fixa de
água e de esgoto e a taxa
variável de água e esgoto.
Parecem e se confundem
como se fossem a mesma
coisa, mas não são. A
taxa fixa é destinada à in-
fraestrutura: reservatóri-
os, manutenção e todo o
aparato do Saae para tra-
tar a água e o esgoto. Já
a tarifa variável de água
e esgoto é referente ao
consumo real”, explicou.

Além disso, segundo
o secretário, este sistema
tarifário foi implantado
conforme resolução nº 40
da Agência Reguladora
de Serviços de Abasteci-
mento de Água e de Es-
gotamento Sanitário do
Estado de Minas Gerais
(Arsae) e da lei nº 11.445/
07. Ambas estabelecem
condições gerais para
prestação e utilização dos
serviços públicos de abas-
tecimento de água e de
esgotamento sanitário. “É
importante deixar bem
claro que não há nenhu-

ma ilegalidade nas tarifas
do Saae”, ressaltou Fabrí-
cio Chaves.

O sistema tarifário,
conforme a Lei Federal de
Saneamento Básico, é de-
finido exclusivamente
pela Arsae e é adotado em
mais de 90% dos municí-
pios mineiros. “Para am-
pliar o uso desse modelo
de cobrança, temos que
lembrar que é idêntico ao
utilizado pela Cemig
[Companhia Energética
de Minas Gerais]”, con-
cluiu o secretário-execu-
tivo do Procon.

No dia 21 de janeiro

deste ano, o Ministério
Público de Minas Gerais
(MPMG) determinou ar-
quivamento da reclama-
ção nº 387217092019-2,
que questionava possível
abuso nos valores cobra-
dos na tarifa de água e
esgoto do Saae.

Conforme entendi-
mento do MPMG, os va-
lores que constam na co-
brança da autarquia são
apresentados de forma
discriminada e não co-
bram pelo mesmo servi-
ço, mas sim, pela dispo-
nibilização da água e da
infraestrutura necessária
para alcançar qualidade
no serviço prestado.

Dúvidas Fabrício Chaves,
secretário-executivo

do Procon
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Uma nova opção
surge em Itabira nas
manhãs de domingo. A
Prefeitura segue até o
dia 4 de março com as
inscrições para futuros
expositores da Feira do
Parque da Água Santa,
no Centro,  próximo do
Terminal Rodoviário
Genaro Mafra, a ser lan-
çada em breve. O mode-
lo, que antes acontecia
aos sábados no local até
ser fechado e depois rei-
naugurado em novo es-
paço, no Esplanada da
Estação, aos sábados,
contará com venda de
artesanato, artes plás-
t icas ,  alimentação,
bebidas e produtos não
industrializados. Será
realizada aos domin-
gos, das 8h às 13h.

Ronaldo Magalhães

‘Atendendo ao sentimento do meu
coração, eu me apresento como opção’

“Herdamos uma
dívida de quase

R$ 150 milhões e
um déficit anual
de R$ 100 mi-
lhões. E é bom
que todos se

lembrem: o pre-
feito anterior foi

eleito com o mai-
or percentual da
história do muni-
cípio: 70% dos

votos. Eu, inclusi-
ve, fui derrotado
naquele pleito.

Mas, por ironia do
destino ou mis-

são divina, o
sucedi quatro

anos depois, para
consertar

os estragos
deixados”

O projeto de Ronaldo
para a candidatura à ree-
leição prevê a continuida-
de dos investimentos de
pequeno, médio e grande
porte, e vai ao encontro
do emblemático projeto
Itabira 2025, pensado há
mais de 20 anos, quando
o atual prefeito ocupava
o posto de presidente da
Acita. O ano 2025, à épo-
ca, foi traçado como o
instante em que Itabira
estaria de fato pronta para
a transição da sua diver-
sificação econômica.

“Honestamente, aten-
dendo ao sentimento que
vem de dentro do meu
coração, eu me apresento
como a opção para fazer
esse ponto de inflexão
com a Itabira de 2025. Eu
me encontro bastante pre-
parado para administrar a
cidade nesse tempo histó-
rico. E, por isso, comuni-
co respeitosamente ao
partido e à comunidade,
que sou pré-candidato a
prefeito”, concluiu Ro-
naldo Lage Magalhães.

A nove meses para as
eleições municipais 2020,
dia 4 de outubro, Itabira
já tem oficializada pré-
candidatura à reeleição
do prefeito Ronaldo Lage
Magalhães (PTB).

O anúncio foi feito na
noite de segunda-feira
(10). O político, durante
a solenidade, reforçou seu
desejo e compromisso em
continuar investimentos
históricos no município.
A decisão foi comunica-
da em reunião extraordi-
nária do Partido Traba-
lhista Brasileiro (PTB),
no auditório da Associa-
ção Comercial, Industrial,
de Serviços e Agropecu-
ária de Itabira (Acita).

“Antes de tudo, reafir-
mo o meu compromisso,
a minha garra e a minha
determinação de fazer,
em 2020, um fechamento
extraordinário do nosso
atual mandato. A certeza
é única e clara: em 31 de
dezembro deste ano, Ita-
bira estará em situação
extremamente melhor
que aquela que encontra-
mos há três anos”, disse
Ronaldo Magalhães, que
conclui em 2020 seu se-
gundo mandato como
prefeito de Itabira.

O santa-mariense, pai
de quatro filhos e avô de
três netos, conduz uma
administração pública
com resultados interes-
santes em meio à recupe-
ração de uma profunda
crise. Hoje, a cidade pas-

sa por obras públicas e
privadas. A Prefeitura in-
veste em infraestrutura
viária, a exemplo das
obras de extensão da ave-
nida Machado de Assis e
avenida Espigão; trata-
mento e abastecimento
de água, tendo como
ápice as obras do anel
hidráulico; preservação
histórica; saúde e segu-
rança pública.

As obras são respon-
sáveis, diretamente, pela
retomada do fôlego na
geração de empregos,
segundo dados do Mi-
nistério da Economia. A
cidade registrou em
2019 sua melhor perfor-
mance na criação de va-
gas formais de trabalho
dos últimos sete anos.

Os investimentos se
concentram, também, em
educação, transformando
uma economia com base
mineral em uma econo-
mia do conhecimento,
dada a ampliação da Uni-

versidade Federal de Ita-
jubá (Unifei), inovações
de mercado e a chegada
de novas instituições.

“Herdamos uma dívi-
da de quase R$ 150 mi-
lhões e um déficit anual
de R$ 100 milhões. E é
bom que todos se lem-
brem: o prefeito anterior
foi eleito com o maior
percentual da história do
município: 70% dos vo-
tos. Eu, inclusive, fui der-
rotado naquele pleito.
Mas, por ironia do desti-
no ou missão divina, o
sucedi quatro anos de-
pois, para consertar os
estragos deixados. Com
um grande empenho da
nossa equipe de governo,
estamos mantendo em
dia o pagamento dos ser-
vidores e dos fornecedo-
res da Prefeitura. Em
meio a tanta adversidade,
ainda foi possível reali-
zar diversos investimen-
tos”, enfatizou Ronaldo
Magalhães.

Correligionários e amigos lotaram o salão da Acita para acompanhar o anúncio de Ronaldo Magalhães

Ronaldo durante o anúncio de sua pré-candidatura

Obras conduzidas pela gestão de Ronaldo
Magalhães marcaram o desenvolvimento soci-
al e econômico de Itabira. Em sua estreia como
administrador do município, entre 2001 e 2004,
ele atuou na construção das avenidas Mauro Ri-
beiro e Li Guerra, dos canais dos bairros Praia e
Gabiroba, além de viabilizar tratamento de es-
goto e a construção do Museu do Tropeiro, pri-
meiro equipamento turístico da Estrada Real.

O projeto para trazer a Itabira um campus
da Unifei – as atividades no campus começa-
ram em 2008 – também iniciou em sua primei-
ra gestão. “Esse meu comprometimento com
Itabira é a realização do sonho maior da minha
vida. Esse sonho, portanto, é fruto do meu eter-
no amor por esta cidade”, disse, emocionado.

Bagagem Futuro

“Honestamente,
atendendo ao

sentimento que
vem de dentro do
meu coração, eu

me apresento como
a opção para fazer

esse ponto de
inflexão com a
Itabira de 2025”

Feirinha na região da rodoviária
de Itabira estará de volta

Estão previstas 60 va-
gas para expositores, di-
vididas por categorias:
oito para itens de artes
plásticas; 40 para artesa-
nato; e 12 para produtos
de alimentação e bebidas
(de produção não indus-
trial, exceto cervejas, ou
feita em larga escala pelo
comércio local). O candi-
dato e seus produtos ins-
critos serão avaliados por
uma comissão especial,
que considerará quesitos
como criatividade, refe-
rência à cultura local, tra-
dição, consciência ambi-
ental etc.

A iniciativa é da Se-
cretaria Municipal de
Desenvolvimento Eco-
nômico, Ciência, Tec-
nologia , Inovação e
Turismo, responsável

pela infraestrutura do
espaço. Podem se ins-
crever pessoas físicas
(devem se registrar
como microempreende-
dores individuais caso
sejam classificadas);
pessoas jurídicas (com
no máximo um funcio-
nário) e associações ou
cooperativas. Todos de-
vem morar em Itabira.

O candidato deve
preencher um formulário
e entregá-lo na Prefeitu-
ra – avenida Carlos de
Paula Andrade, 135,
Centro, 1º andar –, no
setor de protocolo, em
dias úteis, no horário das
12h às 17h. Para outras
informações acesse o
edital, formulário de
inscrição e regimento in-
terno da feira.
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Preparativos para o Carnaval 2020
seguem em ritmo quente na região
Em Barão de Cocais, comparativo de custos com Carnaval

em quatro anos aponta economia de 140%
Os preparativos e

aquecimento para o Car-
naval, maior festa popu-
lar do Brasil, seguem em
ritmo acelerado. Na mi-
crorregião de Itabira,
muitas cidades já divulga-
ram a programação, que
terá shows e desfiles de
blocos entre 22 e 25 de
fevereiro.

Em Itabira, o aqueci-
mento para a festa teve
início com a saída do blo-
co Madalena não gosta de
poema, nos últimos sába-
dos (1º e 8 de fevereiro)
arrastado multidão pelas
ruas centrais da cidade.
No dia 8, por exemplo, a
concentração foi na pra-
ça Nico Rosa e paredão
da rua Tiradentes. A pro-
gramação oficial será re-
alizada entre sábado (22)
e terça (25), na pracinha
do Campestre, por meio
da associação de morado-
res, com apoio da Prefei-
tura. Outra cidade que
deve promover a folia
2020 é Santa Maria de Ita-
bira, também por meio de
vereadores, comerciantes
e associações. Em João
Monelvade a festa acon-
tecerá de 22 a 25, com

desfile do grupo Sapeca-
lá-la, do bairro Tieté, com
concentração na praça da
Igreja São José. A Prefei-
tura apoia a festa.

Já das cidades famo-
sas por rios e cachoei-
ras  na microrregião,
apenas Itambé do Mato
Dentro, Santa Bárbara e
Catas Altas mantêm fi-
elmente a festa.

Como em anos anteri-
ores, São Gonçalo do Rio
Abaixo também promo-
verá a folia 2020, mesmo
após a cheia do rio Santa
Bárbara, que inundou a
cidade nos dias 24 e 25 de
janeiro deste ano. A pro-
gramação do Carnaval,

com premiações em di-
nheiro para os blocos, foi
divulgada antes mesmo
da enchente e mantida
pela Prefeitura.

BARÃO DE
COCAIS

Barão de Cocais, ci-
dade que também conta-
biliza prejuízos com as
fortes chuvas nos dias 24
e 25 e cheia do rio São
João, manteve o calen-
dário do Carnaval, que
terá início no próximo
fim de semana.

Barão de Cocais tem
uma história de supera-
ção, pois, além das chu-
vas, amargou forte crise

financeira com o fecha-
mento da mina de Gongo
Soco, em abril de 2016,
com impactos severos na
arrecadação da Prefeitu-
ra a partir de 2017.

Mesmo com a recei-
ta em queda, o Municí-
pio conseguiu realizar a
festa no primeiro ano de
gestão do prefeito Dé-
cio Santos. Conforme
planinhas, foram gastos
R$ 228 mil.

Em 2018, a festa não
deixou de ser feita e o
valor investido foi ainda
menor, cerca de R$ 176
mil, ainda assim, com
shows de qualidade, se-
gurança e apoio e infra-

estrutura completa.
Já em 2019, devido ao

iminente risco de rompi-
mento da barragem de
Gongo Soco, o Carnaval
foi suspenso. Naquele
período, centenas de pes-
soas foram retiradas de
seus lares, muitas ainda
continuam alojadas em
hotéis e casas.

Neste ano, após acor-
dos com a Vale e eleva-
ção de receita, a Prefei-
tura abriu uma nova
agenda de ações, incluin-
do obras, recuperação da
cidade e auxílio aos mo-
radores após a enchente
no último mês e a manu-
tenção do calendário de

eventos de 2020, incluin-
do o Carnaval, que con-
tará com investimento de
R$ 432 mil, com progra-
mação em fase final de
montagem.

Em comparação com
gestões anteriores, a atu-
al administração investiu
cerca R$ 839 mil nos úl-
timos anos para realizar o
Carnaval. O valor repre-
senta uma economia de
R$ 1,1 milhão se confron-
tado com os gastos de
gestões interiores, ou
140% menos do que foi
aplicado nos períodos de
2009/2012 e 2013/2016.
Veja box com valores cor-
rigidos pela inflação.

A Câmara Municipal
de Santa Maria de Itabi-
ra nomeou em sua pri-
meira sessão ordinária de
2020, realizada na segun-
da-feira (10), uma Co-
missão Parlamentar de
Inquérito (CPI) para in-
vestigar a postura do ex-
presidente da gestão
2019, Marcelo Coelho da
Fonseca (PDT).

Pesa sobre Marcelo
Coelho a denúncia de
quebra de decorro parla-
mentar, que, se confirma-
da, poderá resultar em
perda de mandato.

O pedido foi feito
pelo vice-presidente da
Mesa Diretora, Danilo
Lage (PPS). Em seus ar-
gumentos, ele disse que
a CPI se faz necessária
devido à doação do úni-
co carro da Câmara, um
GM Chevrolet Spin
2013, para a Prefeitura
sem aprovação dos de-
mais vereadores e pior,

CPI instaurada pela Câmara de Santa Maria
vai investigar postura de ex-presidente

segundo Danilo Lage,
por meio de resolução
com indícios de fraude
com data de maio de
2019, o qual será o pivô
de todo o processo.

Outra informação é de
que o ex-presidente usou
o veículo oficial da Câ-
mara até o apagar das lu-
zes de sua gestão, vindo
a concretizar a doação
para a Prefeitura no final
do mês de dezembro pas-
sado. “Se o carro não era
necessário, porque ele
não o doou para a Prefei-
tura nos primeiros meses
de seu mandato?”, ques-
tionam os vereadores.

“Além de agir para
engessar a gestão da nova
Mesa Diretora, o que ele
fez é fraude, é crime, des-
respeitou todos os demais
vereadores da Câmara,
por isso peço que uma
comissão avalie a situa-
ção”, diz Danilo Lage.

Outra postura muito

criticada é de que a ges-
tão 2019 formatou todos
os computadores, deixou
contratos essenciais sem
devidas renovações e
concedeu férias para ser-
vidor. O sentimento dos
novos membros da Mesa
é de que Marcelo Coelho

agiu para engessar a ges-
tão 2020, o que, na ver-
dade, reflete é no eleitor.

Conforme o presiden-
te da Câmara, Flágson das
Mercês Duarte (PTB),
para iniciar o ano legisla-
tivo, todos os contratos
estão sendo digitados

para devidas licitações. Já
o Centro de Atenção ao
Cidadão (CAC), respon-
sável pela confecção de
carteiras de identidade,
por pouco não foi extinto
devido à falta de veículo
para viagens constantes a
Itabira e Belo Horizonte.

“Em 40 dias já gastamos
mais de R$ 1.600 com tá-
xis para deslocamento das
atendentes do CAC até
Itabira e Belo Horizonte
para resolver questões re-
ferentes à identidade. Isso
prova que a Câmara tem
que ter seu veículo pró-
prio, sem contar os des-
locamentos cotidianos
para questões pertinentes
ao Legislativo, que atual-
mente estão sendo feitos
com carro particular”, diz
o presidente Flágson Du-
arte, que anunciou a com-
pra, em breve, de um
novo veículo popular para
a Câmara.

Fazem parte da CPI,
Danilo Lage (PPS), Ro-
drigo Antônio da Cruz
Reis (PPS) e Jair Lino de
Carvalho Lage (PPS). A
CPI tem prazo de 120
dias para concluir os tra-
balhos, prorrogáveis por
mais 60 dias, mediante li-
beração do plenário.

Marcelo Coelho (1º a dir.), votou contra nomeação da CPI. Três outros vereado-
res (Zélia Duarte, João Cornélio e Geraldo Alves) não puderam votar por não

terem parcicipado da sessão de posse, em 6 de janeiro, quando foi feita a denúncia
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O ano letivo munici-
pal 2020 em Passabém
teve início no dia 10 des-
te mês e traz boas notíci-
as para toda a comunida-
de escolar, conforme um
breve balanço das ações
de 2017 até agora.

Nestes três anos, fo-
ram vários os avanços,
por meio da Secretaria de
Educação, gerida pela se-
cretária Vânia Aparecida
Pereira Basílio, especia-
lista em educação.

Pelo relatório, as prin-
cipais conquistas foram
as adequações das insta-
lações físicas do Centro
Municipal de Educação
Infantil da Mônica

Passabém apresenta
avanços importantes

(Cmei), incluindo refor-
mas de banheiros, refeitó-
rio, salas de aula, constru-
ção de área para recrea-
ção infantil com cobertu-
ra, inserção das discipli-
nas especializadas em
mídia, por meio de pro-
fessoras específicas, com-
pra de 20 notebooks ex-
clusivos aos alunos, refor-
ma da biblioteca do Cmei
da Mônica, com ampla
renovação do acervo lite-
rário, ampliação do aten-
dimento na creche muni-
cipal, que passou a rece-
ber crianças de um e dois
anos de idade, implantação
do tempo integral na cre-
che em 2019, das 7h às

16h45, como também o
início da municipalização
progressiva dos anos inici-
ais do ensino fundamental,
passando a receber os alu-
nos do 1º ano após a am-
pliação do prédio da Secre-
taria Municipal de Educa-
ção, o que possibilitou tal
acolhimento.

Para o início do ano
letivo 2020, a Secreta-
ria de Educação entre-
gou na quarta-feira (12)
o kit escolar aos alunos
do 1º ano do ensino fun-
damental. O kit é com-
posto de uniforme, mo-
chila e material escolar
e beneficiará dezenas de
crianças.

Prefeitura entre-
gou na quarta-

feira (12) unifor-
me, mochila e

material escolar
para os alunos do

Cmei e Escola
Municipal Eucli-
des Ferreira de

Sá conforme
necessidade

Alunos de um a três anos da escola
de tempo integral

Aula de introdução à informática,
com a aquisição de 20 notebooks

2019/2020: Construção da
área de recreação da Escola
Municipal Euclides Ferreira
de Sá, espaço amplo e areja-
do para a realização de ativi-
dades recreativas.
2019: Revisão e reformulação
do plano de cargos e salários
do magistério com as seguin-
tes adequações: redução da
carga horária dos professores
de 30h/semanais para 24h/se-
manais, criação dos cargos de
professor de atendimento edu-
cacional especializado, pro-
fessor do uso da biblioteca,
professor eventual e monitor
de creche.
2019/2020: Enquadramento
progressivo dos professores
efetivos na carreira do magis-

MAIS AÇÕES DA PREFEITURA POR MEIO
DA SECRETARIA DE EDUCAÇÃO

tério, sendo a mudança de ní-
vel em janeiro de 2020.
2019: Quatro encontros de
formação de educadores com
o Instituto Provavi, custeados
pela Secretaria Municipal de
Educação e mais cinco encon-
tros intermunicipais (Passa-
bém, São Sebastião do Rio
Preto e Santo Antônio do Rio
Abaixo) para apropriação e
planejamento da Base Nacio-
nal Comum Curricular/currí-
culo referências de Minas.
2017/2019: Atendimento aos
alunos da rede estadual e mu-
nicipal com serviço de fo-
noaudióloga, psicóloga, fisi-
oterapeuta, nutricionista e
dentista;
2019: Contratação da tera-

peuta ocupacional para aten-
dimento aos alunos com ne-
cessidades especiais, possibi-
litando às crianças terapias
que favorecem o processo de
aprendizagem.
2018/2019: Realização de
eleição para diretor do Cmei,
garantindo o processo demo-
crático.
Realização de eventos

2017/2019
- Aniversário de Passabém
- Feira Empreendedora
com quadrilha
- Festival de Inverno
- Formatura do pré-escolar,
todos os gastos dos eventos
citados são custeados pela
Prefeitura por meio da Secre-
taria Municipal de Educação

Obra do “túnel-bala”
promete dar fim aos

alagamentos e inundações
na região central

A Prefeitura de São
Gonçalo do Rio Abaixo
começou nesta quarta-fei-
ra (12) uma obra de gran-
de porte que promete fim
aos alagamentos e inunda-
ções na região central da
cidade. Trata-se da cons-
trução de uma galeria sub-
terrânea, popularmente co-
nhecida por ‘túnel-bala’.

Apesar da grandiosi-
dade do empreendimento,
a obra, provavelmente,
não terá tanta visibilida-
de já que será construída
sob a rua São Manoel, no
trecho compreendido en-
tre as proximidades da loja
Brasileirão, cortando a rua
Augusto Pessoa até che-
gar ao rio Santa Bárbara.

Serão cerca de 160
metros de extensão com
2,2 metros de largura e
2 metros de altura. A
empresa Travessia En-
genharia Ltda. de Belo
Horizonte venceu o pro-
cesso licitatório com o
valor  global  de R$
2.533.813,36.

SÃO GONÇALO DO RIO ABAIXO

O prefeito Antônio
Carlos Noronha Bicalho
fala da importância e da
qualidade do empreen-
dimento. “O túnel-bala
é uma obra de engenha-
ria moderna com poten-
cial para evitar inunda-
ções em caso de grandes
volumes de chuva. Eli-
minando ocorrências de
alagamentos no centro
da cidade, contribuímos
para fomentar o comér-
cio e o desenvolvimen-
to contínuo em São
Gonçalo do Rio Abai-
xo”, pontua.

do Sol. Em períodos de
chuvas intensas, as redes
fluviais não comportam o
grande volume de águas
causando as inundações.
Além disso, a galeria exis-
tente não será eliminada,
ampliando ainda mais a
capacidade de vasão.

Alagamentos
A rua São Manoel, no

entroncamento com a rua
José de Pedro Barcelos,
constantemente é alvo de
alagamentos e inunda-
ções no período chuvoso.
No trecho acumula-se as
águas pluviais da aveni-
da Central, juntamente
com o volume das águas
de chuva do bairro San-
tana e parte do bairro Vale

Solução
O túnel-bala consis-

te em uma obra de en-
genharia moderna que
será construída em es-
trutura de concreto de
alta densidade. A gale-
ria subterrânea terá ca-
pacidade para receber
grandes volumes de
água, representando o
fim dos transtornos em
ocasião de temporais e
chuvas com grandes vo-
lumes de água.

Visando agilizar a
execução da obra será
aberto um túnel de ataque
na rua São Manoel possi-
bilitando a execução de
duas frentes distintas si-
multaneamente.

Túnel-bala
será cons-
truído da
rua São

Manoel e
segue até o
rio Santa
Bárbara

Educação municipal


